

Berlin verabfichtete Mitteilung

Alle Mitglieder mit ihren Frauen werden zu einem Tanzvergnügen, welches künftigen Samstag, den 16. d. M., von Abends 6 Uhr an, im Hammerlocal abgehalten wird, hiermit freundlich eingeladen.

Frankenberg, den 10. Januar 1859.

Der Vorstand.

Die Buchhandlung von Gustav Erkelli in Chemnitz, Markt St. 18, empfiehlt sich zu prompter Ausführung aller im Buch- und Kunsthändel vorkommenden Anfragen auslegendlich, und sind bei derselben alle literarischen Erzeugnisse, gleichviel wo oder von wem angefertigt, zu gleichen Preisen zu haben.

Der Rittergutsbesitzer.

Frankenberg, 10. Januar. Nur durch Zufall ist heute Nachmittag die in dem Hause Nr. 486 am Markte hier wohnende Arbeiterfamilie Hübner — Mann, Frau und ein Kind — dem gemeinsamen Ende der Erstickung durch Kohlendämpfe entgangen. Durch sehr nachlässige Behandlung des Dienstes hatte sich deren Wohnungslube in kurzer Zeit so vollständig mit Kohlendämpfen gefüllt, daß ihre drei Insassen durch eine Mitbewohnerin des Hauses in aufsehendem Zustande vorgefunden worden. Den angestrengtesten Bemühungen des schnell herbeigerufenen Arztes gelang es, die Scheinködten wieder zum Bewußtsein zu bringen. — Wohl würde dieser Vorgang vermieden worden sein, hätte man sich ein ähnliches, nur vor wenigen Wochen in Niederlößnitz stattgefundenes trauriges Ereignis zur Warnung dienen lassen, oder hätte man der so wohlgemeinten Belehrung der Königl. Kreisdirektion über die Lebensgefahr durch Kohlendämpfe und über die Mittel ihrer Verhütung, welche der Stadtrath nur vor Kurzem in gedruckten Exemplaren in sämmtliche Häuser der Stadt verteilen ließ, die verdiente Beachtung geschenkt. Schlimm genug, daß es immer Zeuge geben wird, die sich wieder durch Beispiel noch Worte werden belehren lassen!

Am 5. Januar entzündete sogleich als lebensmüder Greis in seinem 89. Lebensjahr Herr M. Johann Christoph Friedrich Sparfeld, P. emer. von Bockendorf und Langensträß.

Hannover, 6. Jan. (D. A. 3) Bedeutende Sensation erregt hier die dieser Tage bekannt gewordene Nichtbestätigung des bei den jüngsten Stadtratswahlen zum Stadtrath erwählten hiesigen Wollwarenfabrikanten und Kaufmanns Flatter. Seitens der Kreisdirektion zu Leipzig. Herr Flatter, ein durchaus ehrenhafter Charakter, neigt sich entschieden liberalen Doctrinen hin. Er war drei Jahre lang Stadtverordnetet. — Seitens des hiesigen Fabrik- und Handelsstandes ist bei

der Oberpostdirektion eine Petition betreffs Herstellung eines dritten täglichen Anschlusses an die Niedererzgebirgische Staatsseisenbahn und zwar nach dem Bahnhof Mittweida und zu den Mittagsbägen eingereicht worden. Man wünscht hier bestehhaft, daß diesem durchaus gerechtfertigten Ansuchen gewillfahrt werde möge, zudem um unserer Nachbarstadt Frankenberg eine dritte tägliche Postverbindung mit dem Bahnhofe Oberlichtenau zu schaffen geworden ist.

Rossm, 9. Jan. (Dr. I.) In den Stunden des vorgestrigen Abends ist der im 77. Lebensjahr stehende Franz August Dahlisch aus Hobentanne, welcher auf der Grube „Ortscheit Bergmanns Hoffnung“ zu Übergründ als Waldarbeiter beschäftigt gewesen, in der Nähe des Bronhardthäuser Erlergebnisses in Hobentanne auf dem Wege erfaßt und aufgefunden worden. Von dem Gerichtsamte Rossm ist sofort die legale Leichenschau eingeleitet worden und hat sich dabei herausgestellt, daß der Entdeckte allem Vermuthen nach mit einem Beteiligttagen worden ist. Die Echtheit des Gesichts stellten sich als eine blutige, zu drei gestragene Masse dar, unter welcher die zertrümmerten Knochen des Nasenbeins, des Siebbeins und der oberen Kinnlade erkundbar waren. In dem Halse in der Nähe des Leibkopfes zog sich eine hornartige, bräunlich gefärbte Strangrinne in der Ausdehnung von 4—5 Zoll, quer über den Leibkopf hinweglaufend, hin, so daß es wahrscheinlich erscheint, daß der Getötete vor der Erfüllung seines Todes gewürgt worden ist. Dahlisch hatte um 5 Uhr des Samstags die Grube verlassen, seine in 4 Uhr. 10 Uhr bestehende Lohnung in Empfang genommen und sich sodann auf den Weg nach seiner, ungefähr einen Stande entfernt liegenden Behausung gemacht. Unweit derselben ist der Anfall, nach den vorgefundenen Spuren zu urtheilen, höchstens aus dem gebrochenen Gebüsch gelaufen und Dahlisch seiner Wachhaft beraubt worden. Ein